## V Reunión de su Comité Técnico en la Ciudad de México

## El Programa Iberoamericano sobre Adultos Mayores aprueba su Plan Operativo para 2016

Texto | Redacción de Enlace Fotos | Issste

La Ciudad de México acogió los pasados días 25 y 26 de febrero, la V Reunión del Comité Técnico Intergubernamental del Programa de Cooperación Iberoamericano sobre la Situación de los Adultos Mayores en la Región, en la que participaron representantes de las instituciones públicas adheridas a este programa, puesto en marcha por la XXI Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno celebrada en Asunción, Paraguay, en 2011, y en el que participan en la actualidad ocho países: Argentina, Brasil, Chile, Ecuador, España, México, Paraguay y Uruquay.

En la reunión, que fue inaugurada por Salva Ouintero, subdirectora de Relaciones Internacionales del Instituto de Seguridad y de Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Issste, de México, y presidida por Jorge Guerrero, subdirector de Atención al Derechohabiente del mismo organismo anfitrión de encuentro, estuvieron presentes Mª Luz Cid y Mª Mar López Álvarez, del Instituto de Mayores y Servicios Sociales, Imserso, de España; Susana Rubinstein, de la Dirección Nacional de Políticas para Adultos Mayores de Argentina; Paulo Roberto Martins, de la Secretaría Nacional de Promoción y Defensa de los Derechos Humanos de Brasil, Tania Mora, del Servicio Nacional del Adulto Mayor, Senama, de Chile, y Sara García, del Instituto Nacional del Adulto Mayor, Inmayores, de Uruguay; todos ellos representantes también de contrapartes de la Red Intergubernamental Iberoamericana de Cooperación Técnica, Riicotec.

Además, a la cita acudieron otros delegados del Issste, del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, Inapam, del Instituto Nacional de Geriatría, del Instituto Mexicano de Seguridad Social, de la Agencia Mexicana de cooperación al Desarrollo y de la Secretaría de

Salud, todos ellos de México, así como representantes de la Secretaría General Iberoamericana y de la Organización Iberoamericana de Seguridad Social, OISS, unidad técnica de este programa iberoamericano.

Durante la reunión, en la que se decidió la continuidad de Jorge Guerrero Aguirre como presidente del Comité Técnico Intergubernamental, se presentaron las actividades llevadas a cabo en el marco del programa desde el año 2012 y se aprobó su presupuesto para 2016 y su Programa



Sesión del Comité Técnico del Programa Iberoamericano celebrado en México.

Jorge Guerrero Aguirre (Issste) continuará al frente del Comité Técnico

En 2016, se ha
programado un curso
presencial sobre políticas
hacia los adultos mayores
y varios cursos on line con
distintas temáticas

Operativo Anual. Entre las actividades que este comprende, cabe destacar:

- La continuidad del funcionamiento del Observatorio Permanente de Adultos Mayores.
- La edición en soporte digital de boletines informativos del Programa así
  como de guías informativas sobre estrategias de empoderamiento y participación de los adultos mayores, centros
  especializados para mayores con enfermedades neurodegenerativas y formación a cuidadores de adultos mayores
  en situación de dependencia.
- La realización de visitas institucionales de intercambio de experiencias.
- La elaboración y edición de protocolos iberoamericanos sobre formación a cuidadores de adultos mayores y atención sociosanitaria, así como la elaboración y edición de guías de servicios sociales para adultos mayores y buenas prácticas.
- La celebración de un curso básico de formación sobre políticas dirigidas a adultos mayores en la región en el

- marco del programa PIFTE de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Aecid, los días 12 a 16 de septiembre de 2016 en Santa Cruz de la Sierra, Bolivia.
- La realización de un curso sobre la atención a la salud de las personas adultas mayores en Iberoamérica.
- La programación de cursos on line sobre atención a la salud mental del adulto mayor, buen trato al adulto mayor, atención a adultos mayores basada en derechos, cuidados paliativos, adaptaciones del puesto de trabajo para adultos mayores y mujer y envejecimiento.

Por otra parte, a la finalización de la reunión el día 26 de marzo, los asistentes tuvieron la oportunidad de visitar la Casa de Día de la Delegación de la Zona de Poniente del Issste y comprobar el trabajo que en ella se realiza con las personas mayores.



